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ALUGA-SE PARA EVENTOS
temporadas e finais de semana. reserve agora: 

Piscina, campo de futebol, churrasqueira e toda estrutura que você merece.

99974-4522 / 98725-9606 / 98109-5310

Collor vai ser preso, mas o 
culpado pela prisão é o eleitor
Fernando Affonso Collor 
de Mello, o “caçador de 
marajás”, vai ser preso! A 
pena, fixada pelo Supremo 
Tribunal Federal, é de 8 anos 
e 10 meses de prisão e será 
iniciada em regime fechado.
Collor é o segundo político 
que chegou a Presidência 
da República do nosso país 
que vai para o xilindró. O 
primeiro foi Luís Inácio Lula 
da Silva (Lula), que ficou 
preso por 580 dias e nunca foi 
absolvido pelos crimes que 
lhe foram imputados, tendo as 
várias condenações contra ele 
sido anuladas, também pela 
Suprema Corte, por questões 
processuais, ou seja, técnicas. 
Como Lula, Collor despencará 
das alturas, para uma cela. 
O contribuinte brasileiro vai 
pagar pela estadia do ex-
presidente no xadrez e que 
ninguém duvide que saia de lá 
para o Palácio do Planalto. 
O principal responsável 
por ambas as prisões, finge 
que não nota, continua 
agindo livremente amparado 

pela Constituição Federal, 
despreza o código penal e a 
improbidade administrativa, 
sofre de amnésia, pois não 
lembra o que fez no verão 
passado, é sínico e hipócrita, 
vez que ainda aparenta se 
indignar com a realidade 
(as vezes até fazendo 
protestos), foi responsável 
pelo impeachmente de Dilma 
Vana Rousselff (ex-presidente) 
e está pronto para atacar em 
outubro de 2024. É para você 
mesmo que estou escrevendo, 
eleitor brasileiro!
Mas, como já propalava o 
filósofo francês Joseph-Marie 
Maistre, “cada povo tem o 
governo que merece” e aqui no 
Brasil colhemos mal, mesmo 
o fruto estando maduro desde 
1988, ou seja, há quase 35 
anos. É óbvio que temos o 
que merecemos (aumento 
da violência, desigualdade 
social, ausência de emprego, 
de saúde e de educação, 
etc.). É a junção do demo 
(povo) e cracia (governo), 
que poderia até ser chamada 

de outra nomenclatura, mas 
que significa democracia, 
que nunca trouxe ares de 
renovação e sangra um país 
que não suporta mais erros. 
Atualmente, colhemos mais 
um fruto democrático ou 
demoniocrático, que é a 
deterioração dos padrões 
de convivência civilizada 
no debate político, que tem 
levado a mortes. Bradamos 
por honestidade, mas é preciso 
reconhecer que coletivamente 
somos um desastre e o produto 
final é horroroso, não havendo, 
ainda, luz no fim do túnel.
Fico imaginando como 
seria se o Brasil não fosse 
“abençoado por Deus e bonito 
por natureza”.
Essa ignorância só pode ser 
resolvida de uma forma: 
através do conhecimento. 
É a educação que permite 
que os eleitores votem de 
forma esclarecida, devendo 
ser exercida já em salas de 
aula, mas sem doutrinação 
ideológica operada por 
professores irresponsáveis 

e compromissada, 
principalmente, com 
o desenvolvimento da 
capacidade crítica dos 
alunos, com mais acesso a 
informações de qualidade 
e desenvolvimento de 
pautas sociais, despertando 
consciência política e 
democrática.  
Temos que parar com 
a concepção de que o 
envolvimento dos jovens 
no âmbito político tem que 
ser adstrito, tão somente, a 
retirada do título de eleitor 
e ao comparecimento para 
votar, já que a consciência 
cidadã não acaba no momento 
do voto, devendo se estender 
para a fiscalização dos 
atos daqueles que foram 
votados, cobrando direitos 
e a realização de promessas 
de campanha e exigindo 
probidade e ética no exercício 
do mandato. Ainda há tempo 
para sairmos das trevas e para 
aprender que a democracia 
não perdoa erros.
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Carlos Lula vai mobilizar deputados 
para criação do Centro de Referência de 
Anomalias Craniofaciais
 
Carlos Lula, junto à Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa, visitou o Hospital Infantil Dr. Juvêncio Mattos, 
que trata crianças com fissuras labiopalatinas. O ex-secretário 
de Saúde do Maranhão destacou a parceria com a ONG Céu 
da Boca e a Smile Train. O objetivo é transformar o hospital 
em um Centro de Referência para acompanhar as mães desde 
a gestação até os 13 anos da criança. Carlos Lula propôs que 
os membros da Comissão de Saúde utilizem suas emendas 
parlamentares para a execução da obra. O presidente da 
comissão, deputado Florêncio Neto, solicitou a elaboração do 
projeto e a execução da obra pela Secretaria de Infraestrutura 
do Estado.
 
Assembleia Legislativa do Maranhão 
homenageia Boi da Lua pelos seus 30 anos 
de tradição cultural
 
A Assembleia Legislativa do Maranhão prestou uma 
homenagem ao Boi da Lua, grupo de bumba meu boi do bairro 
João Paulo, em São Luís, pelos seus 30 anos de existência. 
A sessão solene foi conduzida pelo deputado Wellington do 
Curso, autor da homenagem, e contou com a presença de 
brincantes e admiradores da manifestação cultural. Durante a 
solenidade, o Boi da Lua fez uma apresentação especial e o 
deputado Wellington do Curso foi convidado para ser padrinho 
do grupo nesta temporada junina. Os integrantes do Boi da 
Lua expressaram sua gratidão pela homenagem e destacaram a 
importância do reconhecimento do trabalho desenvolvido pelo 
grupo ao longo dos anos.
 
CCJ emite parecer favorável a projeto que 
institui o Código de Defesa do Consumidor 
do Maranhão
 
A Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) 
da Assembleia Legislativa do Maranhão votou mais de 25 
proposições. Entre os destaques está o projeto de lei que institui 
o Código de Defesa do Consumidor do Estado do Maranhão, 
de autoria do deputado Neto Evangelista, e o projeto de lei que 
cria o Estatuto da Pessoa com Câncer no Maranhão, proposto 
pelo deputado Carlos Lula. Além disso, um projeto de resolução 
legislativa foi aprovado, concedendo a Medalha do Mérito 
Legislativo “Sargento Sá” a um policial militar por sua ação 
heroica. A comissão continua trabalhando para analisar e votar 
as demais matérias em pauta.
 
Comissão de Administração e 
representantes dos policiais penais 
debatem aposentadoria especial para 
categoria
 
A Comissão de Administração Pública, Seguridade Social e 
Relações de Trabalho realizou uma audiência pública para 
discutir a concessão da aposentadoria especial aos policiais 
penais do Maranhão. O deputado Fernando Braide solicitou a 
audiência em atendimento a um pedido da categoria. Durante 
o debate, as entidades pediram que o Governo do Estado 
encaminhe um projeto de lei à Assembleia Legislativa para 
garantir o benefício nos mesmos moldes da legislação federal. 
Representantes dos sindicatos e do Instituto de Previdência 
dos Servidores do Estado do Maranhão (Iprev) estiveram 
presentes na audiência. O presidente do Sindicato dos Policiais 
Penais do Estado do Maranhão destacou que existem 655 
policiais penais efetivos no sistema penitenciário do estado que 
aguardam a concretização desse direito. O Iprev se colocou à 
disposição para realizar um estudo do impacto da aplicação da 
lei complementar visando garantir a aposentadoria especial aos 
policiais penais.
 
‘Sementinha’ conclui curso sobre 
inteligência emocional voltado para 
professores e servidores
 
A Creche-Escola Sementinha, vinculada ao Grupo de Esposas 
de Deputados do Maranhão (Gedema), concluiu um curso 
sobre inteligência emocional ministrado pela psicoterapeuta 
Fabiana Ferreira. O curso teve como foco o controle das 
emoções para o sucesso pessoal e profissional e contou com 
a participação de 31 servidores da creche-escola. A diretora 
ressaltou a importância de os profissionais conseguirem 
administrar suas emoções para lidar com os alunos e situações 
de conflito. A psicoterapeuta destacou que o equilíbrio 
emocional é fundamental e o curso incentivou os servidores a 
refletirem sobre suas experiências passadas. Os participantes 
consideraram o treinamento proveitoso e ressaltaram sua 
importância no trabalho com as crianças..
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PLENÁRIO DA ASSEMBLEIA Alex Borralho
O advogado Alex Borralho (OAB-MA 9692) escreve aos sábados no Jornal Pequeno

O Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) participará 
de estudos sobre a viabilidade 
econômica da exploração de 
petróleo e gás na chamada 
“margem equatorial”, área em 
alto-mar que vai do litoral do 
Amapá à costa do Rio Grande 
do Norte, incluindo a Foz do 
Rio Amazonas. A informação 
dada pelo presidente da 
instit1uição de fomento, 
Aluizio Mercadante, conforme 
antecipou o colunista Lauro 
Jardim, do jornal O Globo.
O presidente do banco evitou 
se posicionar favorável ou 
contrariamente à exploração 
dos recursos, mas defendeu a 
realização dos estudos e uma 
avaliação rigorosa por parte 
do Ibama e ressaltou que, no 
contexto da transição para uma 
economia de baixo carbono, 
o petróleo ainda fará parte da 
matriz energética “pelo menos 
nas próximas décadas”.
Segundo a nota de Lauro 
Jardim, técnicos do banco 
estão estudando o caso da 

Guiana, na mesma região 
e onde já existe produção 
de petróleo. Vão também 
trabalhar em projetos de 
desenvolvimento sustentável 
da região, que poderão ser 
executados com o dinheiro 
arrecadado com a exploração 
do petróleo amazônico.
O Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) apoiará 
com verba de R$ 5 bilhões, em 
recursos reembolsáveis e não 
reembolsáveis, a viabilização 
de Belém como cidade sede da 
30ª Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudanças 
Climáticas (COP 30), que 
acontecerá em novembro de 
2025. 
A confirmação do Brasil 
como sede do mais importante 
evento ambiental do mundo foi 
anunciada pelo presidente Luiz 
Inácio lula da Silva, no último 
dia 26 de maio. A formalização 
do convite ocorrerá durante 
a COP 28, que será realizada 
entre os dias 30 de novembro 
e 12 de dezembro de 2023, em 

Dubai, nos Emirados Árabes.
Em reunião nesta sexta-feira 
(2), na sede do BNDES, 
com o governador do Pará, 
Helder Barbalho, o presidente 
da instituição, Aloízio 
Mercadante, explicou que 
parte dos R$ 5 bilhões será 
concedida dentro da linha de 
crédito de R$ 30 bilhões que 

o banco voltou a conceder 
a estados e municípios, 
suspensa em 2018. “Não 
menos que R$ 3 bilhões 
seriam financiamento, porque 
o estado tem capacidade de 
endividamento, a prefeitura 
também, e nós vamos 
acionar essa linha”, informou 
Mercadante.

O presidente do BNDES, Aloizio Mercadante, durante entrevista 
coletiva no edifício-sede do BNDES, no Rio de Janeiro

BNDES fará estudo sobre viabilidade de explorar 
petróleo na Margem Equatorial, diz Mercadante

O relator da reforma tributária, 
deputado Aguinaldo Ribeiro 
(PP-PB), confirmou que 
apresentará o relatório da 
reforma na próxima terça-
feira (6). Mas o texto será 
um relatório das atividades 
do Grupo de Trabalho (GT). 
O substitutivo às propostas 
em tramitação (PEC 45/19, 
da Câmara, e PEC 110/19, 
do Senado), segundo sua 
assessoria, deverá ser divulgado 
quando for definida uma data 
para a discussão em Plenário. 
Segundo o coordenador do GT, 
deputado Reginaldo Lopes (PT-
MG) a ideia é votar ainda este 
mês na Câmara. Lopes explicou 
que o relatório será um resumo 

do que o GT fez, dos pontos 
consensuais e até contará um 
pouco da “história destes 40 
anos de discussão da reforma”. 
Entre os pontos consensuais, 
deverá estar a criação de um 
Imposto sobre Bens e Serviços 
dividido em um tributo federal 
e um de estados e municípios. 
A ideia é que o novo imposto 
substitua outros 5: IPI, PIS, 
Cofins, ICMS estadual e 
ISS municipal. Segundo o 
relator Aguinaldo Ribeiro, o 
imposto deverá ter mais de 
uma alíquota. “O ideal em um 
sistema de Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) era ter um IVA 
único com uma única alíquota 
com a base ampla e reduzir a 

alíquota. É lógico que esse é 
um debate de um cenário de 
mundo ideal, que a gente existe 
porque alguns setores têm, de 
fato, especificidades”. 
O objetivo do coordenador do 
GT, Reginaldo Lopes, é ter 
mais de 400 votos favoráveis. 
Ele acredita que as resistências 
em torno da reforma 
diminuíram muito. Segundo 
ele, as dúvidas sobre perdas de 
arrecadação de alguns estados e 
grandes municípios poderão ser 
sanadas com o detalhamento da 
transição para a distribuição da 
arrecadação, que deverá ser de 
40 anos. 
Na avaliação do deputado, 
trata-se de uma política de 

“ganha-ganha”. Ele entende 
que todos vão ganhar pelo 
crescimento econômico. “É 
evidente que os municípios 
mais pobres vão ganhar mais 
que os mais ricos. Mas o mais 
rico também vai ganhar. O 
estado mais pobre vai ganhar 
mais que o mais rico. Mas o 
mais rico também vai ganhar”, 
afirmou. 
Segundo o parlamentar, será 
uma transição de logo prazo 
do ponto de vista federativo. 
“É uma transição de 20 mais 
20 anos, com critério de 
distribuição. Vamos manter 
o nível de arrecadação fazer 
uma correção. (AGÊNCIA CÂMARA DE 
NOTÍCIAS) 

Relatório da reforma tributária deverá ser 
apresentado no Congresso na terça-feira

O advogado Alex Borralho (OAB-MA 9692) escreve aos sábados no Jornal Pequeno

O Consórcio Intermunicipal de Mobilidade Urbana – CIMU/Timon - MA/Teresina - PI, nos termos do 
disposto nas Leis Municipais nº 1.996 de Timon - MA, de 23 de outubro de 2015, e Lei no 4.857 de 
Teresina - PI, de 29 de dezembro de 2015; considerando o Convênio de Delegação celebrado entre a 
Agência Nacional de Transportes Terrestres – ANTT e o Consórcio Intermunicipal de Mobilidade Urbana - 
CIMU/Timon - MA/Teresina - PI em 31 de março de 2016; considerando também a Ata que nomeia a 
Exma. Sra Prefeita de Timon como Presidente do Consórcio Intermunicipal de Mobilidade Urbana – 
CIMU/Timon - MA/Teresina - PI, nos termos do disposto na Lei nº 10.233, de 5 de junho de 2001, nos 
artigos 1º, 24º e 38º do Decreto Federal nº 2.521 de 20 de março de 1998; e com base Portaria CIMU nº 
001/2022 que designa à Coordenação Geral de Controle de Licitações – CGCL a competência para a 
condução do presente procedimento, torna público a REPETIÇÃO do Edital de Chamamento Público para 
autorizar a prestação de Serviços Regulares de Transporte Rodoviário Semiurbano Interestadual de 
Passageiros entre localidades de Timon (MA) – Teresina (PI). Objeto: Autorizar empresa para prestar o 
serviço Serviços Regulares de Transporte Rodoviário Semiurbano Interestadual de Passageiros entre 
localidades de Timon (MA) – Teresina (PI), sob o regime de autorização especial, até finalização do 
processo licitatório. Trata-se de Repetição de Edital de Chamamento Público, considerando que a 
primeira na segunda na terceira e na quarta tentativa não ocorreu nenhum interessado vindo a ser 
declarado deserto. DA OBTENÇÃO DO EDITAL: O Edital do Chamamento e seu Anexo estará disponível 
a partir do dia 20/11/2023, na Coordenação Geral de Controle das Licitações – CGCL, com sede no 
endereço abaixo indicado, no horário de expediente, das 7h30 às 13h30, podendo também ser solicitado 
por meio eletrônico no endereço: licitacao@timon.ma.gov.br. DO ENVIO DOS ENVELOPES: Os 
documentos para fins de habilitação deverão ser protocolados e entregues em envelope fechado e 
lacrado contendo toda a documentação exigida no Edital, com prazo adiando para até às 13h30 do dia 20 
de dezembro de 2023, na sede da Coordenação Geral de Controle das Licitações - CGCL, no endereço 
Praça São José, S/N, Centro do Município de Timon – MA, CEP 65.630-160. As empresas interessadas 
devem entregar, no prazo estabelecido, as documentações requeridas no Chamamento em envelope 
fechado, devendo constar na parte externa: CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 002/2022, OBJETO, 
DENOMINAÇÃO SOCIAL DA INTERESSADA NOME, TELEFONE E ENDERE O ELETRONICO (E- 
MAIL) DO REPRESENTANTE LEGAL. DA SESSÃO PÚBLICA: A Sessão Pública do Chamamento, com 
a participação das empresas interessadas, representadas por Representante Legal, para abertura dos 
envelopes, será realizada às 10h do dia 21/12/2023, na sede Coordenação Geral de Controle das 
Licitações - CGCL, no endereço Praça São José, S/N, Centro do Município de Timon – MA, CEP 
65.630-160. INFORMAÇÕES: Coordenação Geral de Controle das Licitações, sediada no prédio da 
Prefeitura Municipal de Timon, localizada na Praça São José, s/n, Centro, Timon/MA. E-mail para 
informações e solicitação de edital licitacao@timon.ma.gov.br.

Timon (MA), 17 de novembro 2023
Liliane de França Lima

Presidente da CEL
Zorbba Baependi da Rocha Igreja

Coordenador Geral de Licitações do Município de Timon/MA

ESTADO DO MARANHÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE TIMON

COORDENAÇÃO GERAL DE CONTROLE DAS
LICITAÇÕES DO MUNICÍPIO DE TIMON – MA

AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 002/2022 - REPETIÇÃO

EQUATORIAL TELECOMUNICAÇÕES S.A.
Sociedade Anônima de Capital Fechado

CNPJ/ME nº 10.995.526/0001-02
ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA EM 08 DE 
NOVEMBRO DE 2023. 1. DATA, HORA E LOCAL: Em 08 de novembro de 2023, às 
16:00 horas, na sede da Equatorial Telecomunicações S.A. (“Companhia”) localizada 
na Alameda A, LOTE: 1-F e 1-G; QUADRA: SQR-1; 1, Quitandinha/Vinhais - MA, 
Cidade de São Luís, Estado do Maranhão, CEP 65070-636. 2. CONVOCAÇÃO E 
PRESENÇA: Convocação realizada por correio eletrônico, nos termos do art. 25 §1° 
do Estatuto Social da Companhia. Presentes a totalidade dos membros do Conselho 
de Administração, saber: Leonardo da Silva Lucas Tavares de Lima, André Luiz 
Barata Pessoa, Cristiano de Lima Logrado, Maurício Alvares da Silva Velloso Ferreira, 
Humberto Luiz Queiroz Nogueira e Lener Silva Jayme. Todos estiveram presentes 
por videoconferência, em conformidade com ao artigo 25 §4º do Estatuto Social da 
Companhia. 3. MESA: Presidente: Leonardo da Silva Lucas Tavares de Lima; Secretária: 
Maiana Cristina Bastos de Oliveira. 4. ORDEM DO DIA: Os membros do Conselho 
de Administração reuniram-se para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: (i) 
manifestar-se sobre os resultados operacionais e financeiros da Companhia referentes 
ao terceiro trimestre do ano de 2023; e (ii) autorizar os diretores da Companhia a 
praticar todos os atos necessários para efetivar o quanto aprovado na presente 
reunião. 5. DELIBERAÇÕES: Foi aberta a sessão, tendo assumido a Presidência da 
Mesa o Sr. Leonardo da Silva Lucas Tavares de Lima, que convidou Maiana Cristina 
Bastos de Oliveira para secretariar os trabalhos. Após o exame e a discussão das 
matérias, os membros do Conselho de Administração presentes à reunião deliberaram, 
por unanimidade de votos, o quanto segue: 5.1 Aprovar e apresentar os resultados 
operacionais e financeiros da Companhia referentes ao terceiro trimestre de 2023, 
compreendendo o Balanço Patrimonial, a Demonstração de Resultados e as Notas 
Explicativas referentes ao encerramento do terceiro trimestre de 2023; 5.2 Autorizar 
os diretores da Companhia a praticar todos os atos necessários para efetivar o quanto 
aprovado na presente reunião. 6. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foi 
lavrada a presente ata, que, lida e achada conforme, foi aprovada e assinada. Certifico 
o registro em 13/11/2023 sob o n° 20231349734. Carlos André de Moraes Pereira, 
Secretário-Geral, JUCEMA.

Já esqueceram a agressão sofrida por Ana 
Hickmann. O foco agora é a divulgação de 
dados sobre o patrimônio da apresentadora
No dia 16.11.2023 (quinta-feira), me 
deparei com postagem com o seguinte 
título: “Exclusivo: Dívida milionária 
dispara, e Ana Hickmann pode perder 
apartamento”. Na matéria é revelado que 
“Ana e suas empresas se tornaram, no 
curto intervalo de sete meses, alvos de 15 
ações de cobrança judicial, que totalizam 
R$ 9,5 milhões e indicam uma grave 
crise de liquidez (falta de dinheiro) e de 
crédito. Se não pagar, a apresentadora 
corre o risco de perder dois apartamentos e 
cinco carros”. A publicação, pasmem, faz 
uma análise desde a época da pandemia e 
investiga empréstimos em duas instituições 
financeiras (Banco Safra e Banco do 
Brasil), finalizando com afirmação de que 
Ana deve até condomínio e água.
O que poderia ser um fato de contemplação 
paralela de reflexão sobre a violência 
crescente contra as mulheres, com 
agressões e feminicídios, especialmente o 
íntimo, que são aqueles que decorrem de 
violência doméstica, sequer é abordado.
Segundo o Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública (compila dados dos boletins de 
ocorrência registrados pelas Polícias Civis 
dos estados e do Distrito Federal), as 
estatísticas relacionadas a feminicídios e 
a homicídios femininos cresceram 2,6% 

no nosso país, isso no primeiro semestre 
deste ano (2023), em comparação com o 
mesmo período do ano passado (2022). 
Já os registros de estupros e de estupros 
de vulnerável tiveram um acréscimo de 
14,9%, sendo que, em números absolutos, 
34 mil mulheres foram vítimas desse 
crime. Da totalização dos casos de 
estupros, 70% tiveram meninas de até 13 
anos como vítimas (com subnotificados os 
números são mais volumosos).
Ao invés de se sentir acolhida e protegida 
pelos rigores da lei e pela sociedade, 
deixam Ana Hickmann mais vulnerável, 
com conteúdo negativo e recorrente 
relativo à sua condição financeira, gerando 
desconfianças sobre a sua carreira e no 
concernente ao status de profissional bem-
sucedida.
A ignorância sequer deixa enxergar que o 
contexto do cometimento de crimes contra 
as mulheres transcende a esfera do Direito 
Penal, sendo questão social que atingem 
mães, filhas e irmãs (todas mulheres), 
o que, infelizmente, é um fenômeno 
negativo que deveria contar com o mínimo 
de consciência da sociedade brasileira, 
tendo a mídia função importantíssima 
nessa seara, não podendo deixar a mulher 
brasileira entregue à sorte do destino.

“Eu espero que juntas a gente possa mudar 
essa história”, expressou Hickmann sobre 
a violência que sofreu e se referindo a 
realidade de muitas mulheres.
Preponderante exaltar que as diversas 
formas de violência contra mulheres e 
meninas constituem uma das violações 
de direitos humanos mais prevalecentes e 
generalizadas no mundo, sendo realçada 
em muitos casos, ainda, por tendência 
de culpabilizar a vítima e pela violência 
psicológica que gera danos imensos na 
vida de quem a sofre.
“Eu não vou parar de viver, de ser feliz, 
ninguém vai me parar”. Essa frase também 
foi dita por Ana Hickmann, mas serve para 
todos as Anas, Marias, Antonias e tantas 
outras.
A cultura do “predam suas cabritas, porque 
os bodes estão à solta” ou a tão exaltada 
legítima defesa da honra, não pertencem 
mais a este mundo, não servido para 
reforçar a ideia de submissão a posse. 
Mulheres são donas de sua própria vida, 
mesmo que tirem empréstimos e que 
tenham dívidas e o homem que não aceita 
tal premissa é bom despertar a curiosidade 
e procurar pesquisar sobre outra grande 
mulher, esta uma Maria (Maria da Penha). 

Expo Indústria mostra cenário 
econômico promissor  para o 
Maranhão em quatro dias de evento 
Avaliada como o maior 
evento de movimentação de 
negócios de 2023, a Expo 
Indústria do Maranhão, 
em sua quinta edição, se 
consagrou como a maior 
feira multissetorial do Norte 
e Nordeste. Não por acaso, 
o tema “Indústria: O Futuro 
Passa Por Aqui!” apontou dias 
promissores para o Maranhão, 
alavancados pela sinalização 
de grandes movimentações 
de negócios, pela aplicação 
de altas tecnologias em vários 
setores corporativos, pelo 
investimento em gestão de 
pessoas e pela aposta em 
capacitação.   
Foi o que destacou o 
presidente da Fiema, 
Edilson Baldez, ao fazer 
um balanço geral sobre o 
evento. “Esta edição foi 
diferenciada, porque, dessa 
vez, participaram muito mais 

segmentos produtivos do nosso 
estado, como a agricultura, 
comércio, serviços, indústria, 

entre outros. 
Também é importante 
expressar os agradecimentos 
ao Governo do Estado e o 
Sebrae-MA pela fundamental 
parceria. Um aspecto 
interessante ocorrido na Expo 
Indústria foi a realização de 
eventos dentro da própria 
feira originados de vários 
segmentos. 
Um exemplo disso foi o setor 
da construção, que realizou 
o Encontro Nacional da 
Construção Civil dentro da 
Expo Indústria 2023. Outro 
exemplo bem-sucedido foi 
o do IEL, que organizou o 
maior encontro de estágio 
já realizado no Maranhão. 
Agora, com relação às grandes 
tecnologias, o Senai fez um 
trabalho fantástico, mostrando 
tudo o que tem em inovação.  
Esses foram somente alguns 
acontecimentos pontuais 
observados na Expo Indústria”, 
analisou.     
Para Edilson Baldez, o 
propósito da feira foi cumprido 
com excelência dado o nível 

de movimentação de negócios, 
que, “segundo os participantes, 
foi satisfatório para pequenos, 
médios e grandes empresários, 
que inclusive puderam estar 
em negociação com grandes 
bancos. Tivemos espaços 
aqui cuja palavra de ordem 
foi modernização. Realmente 
a feira alcançou resultados 
que transcenderam as 
expectativas”.   
Em um cenário cuja 
expectativa de prospecção foi 
de cerca de R$ 301 milhões 
em negócios e da visitação de 
um público de 56.213 pessoas 
ao longo dos quatro dias e um 
total de 245 estandes, a Expo 
Indústria teve a participação 
de expositores dos mais 
diversos segmentos e visitantes 
(empresários, clientes e 
fornecedores da indústria, 
pesquisadores, professores 
e estudantes universitários, 
representantes do setor 
público, de organismos 
internacionais, de organizações 
não-governamentais 
relacionadas e outros).   

A Expo Indústria sinalizou para grandes movimentações de negócios, em vários setores corporativos
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